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ＮＥＷＳＮＥＷＳＮＥＷＳＮＥＷＳ(NO.3)(NO.3)(NO.3)(NO.3) 

 異例の速さで開花した桜も散り、萌えるような緑一色の街の景色になりました。気候も最高とな

り、自然をしっかり満喫しながら環境の整備に努力したいものです。 

 

 さて、大垣市環境市民会議もいよいよ本格的に活動を開始し始めました。ＮＥＷＳも原則として

毎月一回の発行へ向けて頑張っておりますが、皆様方の積極的なご意見ご投稿をお待ちしてい

ます。 

◎第９回運営委員会報告 

 平成 14 年 4 月 10 日(水)午後７時から情報工房 5 階セミナー室で開催され、討議された案件は

次のとおりです。 

（１）各部会報告：後記参照 

（２）第 2 回全員協議会について 

・ 平成 14 年 6 月 1 日、スイトピアーセンター学習館で開催する。 

・ 平成 14 年度事業計画案、収支予算案の検討 

・ その他、運営委員会のあり方、各部会の進め方、賛助会員の加入促進、事務局の体制、第 3

回市民環境フェスティバルのポスターの件 
 

（３）市民環境賞について 

 市民環境賞は、「地域の環境保全に貢献したもの」、「環境教育･環境学習の推進や実践を行っ

たもの」を対象に、市民環境賞選考委員会で選考され、市長が 決定。毎年開催される市民環境

フェスティバルの会場において、個人･団体･事業者の 3 部門で表彰するという趣旨が説明され

た。 

◎各部会からのお知らせ 

●●●●水と緑の部会水と緑の部会水と緑の部会水と緑の部会    (4(4(4(4 月月月月 6666 日開催日開催日開催日開催)))) 

 本年の部会方針としてなるべく野外で活動しようとのことで、午前 8 時 50 分から 12 時の間、水

門川沿いに散策をした。他の部会からの出席もあり、総勢 22 名の参加を得て、市内の環境を散

策しながら直接体感することで、今後の活動課題の抽出について、ごみ拾いも兼ねて行われた。 

 経路は、大垣市役所－大垣中央測定局－四季の広場－奥の細道結びの地－船町道標－俵

町薬木広場－八幡神社－新大橋－貴船広場－掘抜井戸発祥の地－岐阜町道標。 

 今後は室内での部会活動のほかに野外活動も行う。 

 次回の野外部会は、5 月 24 日(金)20 時から南市橋町で杭瀬川のホタルを見ながら行う予定。 

●●●●くらしの部会くらしの部会くらしの部会くらしの部会    (4(4(4(4 月月月月 4444 日開催日開催日開催日開催)))) 

 大垣市情報工房で19時から開催し、第2回市民環境フェスティバル(環境鍋など)の会計決算報

告を行った後、フェスティバルの反省を行った。 



 続いて、今後の活動方針概要を次のように決定した。 

（１）「マイバック運動」の展開 

有効な運動・展開の方向性を見出すために本年度の活動を次のようにする。 

・ 他地域での活動の情報収集(例 三重環境県民会議の視察) 

・ 市内事業所との懇談会 

三ヶ月に一回程度の定例会議を持てるよう進めてゆく。 

15 年度には市民・行政・事業者による運動推進の実行委員会組織立ち上げを目標とする。 
 

（２）生ゴミ減量と有効利用のための活動 

くらしの部会で度々出てくるゴミの減量化と生ゴミの有効利用をマイバック運動の推進と同時にも

う一つの活動とする。 

・ 大きなシステムを考えるのではなく、今すぐ出来ることを実践して、そこから次のステップを協

議してゆく。例えば、「みんなで環境を考える会  西美濃」が市から借り受けている農園を使っ

て、自分たちで生ゴミを運び堆肥化するグループの活動を立ち上げる。そこで作物を育て、み

んなで収穫祭ができる ような活動を目指す。 

・ ボカシのステーション・マップづくり運動 
 

＊ 平成14年度「くらしの部会」では、毎月第二木曜日(休日の場合は翌金曜日)を定例として部会

を開催します。会場は当面、大垣市情報工房 2 階会議室 3 です。 

＊ 上記の二点を活動の柱として、随時必要と考えられる勉強会、臨時部会なども開催しながら

進めていきます。あわせて環境市民会議全体として取り組める活動や、市民への啓発的な活

動にも力をいれていきたいと考えています。部会の皆様は勿論、他部会員のご参加も歓迎し

ます。 

●●●●学習の部会学習の部会学習の部会学習の部会    (4(4(4(4 月月月月 12121212 日開催日開催日開催日開催)))) 

大垣市情報工房 2 階会議室 3 で 19 時から開催し、総勢 26 名の参加となった。 

（１）講演「地球温暖化(気候変動)問題について」 

講師は小林良二氏(環境カウンセラー・学習の部会会員)で、主な講演内容は次のとおり。 

・ 気候変動予想：地球、日本、岐阜 

・ 既に発生しているヒートアイランド現象：東京都心を例として 

・ 人間活動による地球温暖化(気象変動)の原因、メカニズム 

・ 温暖化ガス：特に二酸化炭素を中心にして 

・ 対策：京都議定書、ライフスタイルの変更、技術革新 

・ 長期視点での太陽、地球の自然変化 
 

他部会からも多数の参加があり、地球温暖化についての意識の高さが感じられた。 

（２）運営委員会の報告 

・ 会議報告及び第２回全員協議会の案内 
 



（３）他部会との交流 

・ 水と緑の部会、くらしの部会代表者からの各部会活動についての報告 
 

（４）今後の活動について 

多くの情報の中で生活している我々が、いかにして正確な情報を入手できるか、その辺を学習し

たい。 

・ 大垣が少しでも良い街といわれるように活動を進めたい。 
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・ 広報「ＮＥＷＳ」により、各部会との情報交流をしていく。 
 

（５）その他 

・ 市民参加型の取り組みについての報告 
 

長沢町のハリヨ、藤江町の自噴井戸で街頭オアシス、東中学校の「土日楽校」 

【大垣市環境市民会議事務局】 

〒503-8601 大垣市丸の内 2 丁目 29 番地 

大垣市生活環境部環境衛生課環境管理係 

ＴＥＬ (０５８４)８１－４１１１ 

ＦＡＸ (０５８４)８１－３３４７ 

E-mail Kankyoueiseika@city.ogaki.gifu.jp 

次回、部会案内 

【水と緑の部会】 

とき：平成 14 年 5 月 24 日(日) 午後 8 時から 

ところ：大垣市南市橋町中島橋付近 

 

【くらしの部会】 

とき：平成 14 年 5 月 9 日(木) 午後 7 時から 

ところ：大垣市情報工房 2 階会議室 3 

 

【学習の部会】 

とき：平成 14 年 5 月 10 日(金) 午後 7 時から 

ところ：大垣市情報工房 2 階会議室 3 



内容：講演「ケナフを使った紙すきから気がついたこと」 

 講師 森のいずみ 田中 利枝氏（学習の部会員） 

 

【その他】 

平成 14 年 5 月 25(土)・26 日(日)の 2 日間、大垣競輪場において「リサイクルフェア 2002」が開催

されます。 

☆☆☆☆第２回全員協議会を６月１日第２回全員協議会を６月１日第２回全員協議会を６月１日第２回全員協議会を６月１日((((土土土土))))午後からスイトピアセンターにおいて開催を予定しております午後からスイトピアセンターにおいて開催を予定しております午後からスイトピアセンターにおいて開催を予定しております午後からスイトピアセンターにおいて開催を予定しております

ので、ぜひご参加下さい。（詳細は後日ご連絡いたします。）ので、ぜひご参加下さい。（詳細は後日ご連絡いたします。）ので、ぜひご参加下さい。（詳細は後日ご連絡いたします。）ので、ぜひご参加下さい。（詳細は後日ご連絡いたします。） 

ご意見・ご感想をお寄せください。 
 

 


